XVIIIe DIMANCHE APRES LA PENTECCTE

Pourquoi pensez-vous le mal dans vos cours? (S. Matt. ix, 4.)

Tous ceux, mes chers frères, qui ont essayé de mener une sainte vie ont une grande horreur des péchés eutérieurs. Ils ne veulent ni mentir, ni voler, ni tuer, ni être coupables d'adultère ou d'intempérance. Je suis cependant effrayé du grand nombre de ceux parmi nous qui ne prennent aucun souci des péchés intérieurs. Nous oublions que non seulement les péchés que nous commettons ouvertement offensent Dieu, mais aussi ceux auxquels nous acquiesçons secrètement dans nos esprits.

Vous en trouvez la preuve dans l'Evangile du jour. Lorsque Notre-Seigneur dit au paralytique: "Tes péchés te sont remis," quelques-uns des scribes "dirent en eux-mêmes: Celui-ci blasphème." Quoiqu'ils n'aient point traduit cette pensée en parole, elle leur fut comptée comme un péché, ainsi que vous pouvez le

voir dans la réponse de Jesus rapportée par l'Évangile.

Vous voyez donc, mes chers frères, que pour que votre conscience soit pure vous devez éviter non seulement les péchés extérieurs, mais aussi les péchés intérieurs. En vérité, je crois que les péchés que nous commettons intérieurement sont même plus des péchés mortels que les péchés extérieurs. D'abord parce qu'ils précèdent toujours les offenses extérieures, ainsi que Notre-Seigneur nous le dit ailleurs: "Du cœur viennent les mauvaises pensées, les meurtres, les adultères, les fornications, les vols, les faux témoignages, les blasphèmes." Vous pouvez voir que les "mauvaises pensées" sont les premières sur la liste, et par cela, je pense que Notre-Seigneur veut nous faire entendre qu'elles sont la racine de tous les autres péchés.

En outre, les mauvaises pensées, qu'elles soient contre la charité, la chasteté, la foi, ou qu'elles soient des pensées d'orgueil, de haine, d'avarice, ou d'envie, étant cachées à la vue du monde, ne peuvent causer la même honte que causerait un péché extérieur. Aussi sont-elles plus fréquemment commises, elles sont

donc les péchés les plus fréquents et les plus dangereux.

Enfin, mes frères, les mauvaises pensées souillent l'esprit et le cœur; s'y livrer, c'est souiller une rivière à sa source et l'empoisonner sur tout son cours.

Soyez donc sur vos gardes, chers frères, contre ces ennemis in-

sidieux.

Peut-être de mauvaises pensées contre la foi pourront vous assaillir. Chassez-les avant qu'elles aient le temps de pénétrer complètement dans votre esprit. Plusieurs, peut-être meilleurs et plus saints que vous, sont autrefois devenus hérétiques, apostats, ennemis de l'Église de Dieu, parce qu'ils n'ont pas combattu de suite ces commencements du péché. Peut-être serez-vous assaillis par l'imagination contre la sainte pureté. Etouffez ces